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保护传承!非遗"

重在使用和创新
! ! ! !读了 !"月 "#日晚报的 $%版!民生

速递"栏目#让许多人知道了阿拉上海也有

!非遗"#而且数量还真不少$这是上海这座

城市的骄傲# 它不仅承载着丰富的城市记

忆和民俗文化# 也显示了一座城市丰厚的

历史文化底蕴$故保护它刻不容缓#亦是当

务之急$但如何去保护#却是传承的关键所

在$就拿浦东三林的!绕龙灯"和!海派剪纸

艺术"来说吧#每逢我国的传统节日和重大

的节庆日子#这!三林舞龙"总会出现在公

众面前$ 而!海派剪纸艺术"也早在几年前

就已走进了沪上部分中小学的课堂# 成为

学校劳技课上的一项教学内容$这两项!非

遗"正是在日常的!使用"中走进了市民的

生活#而!保护"恰恰是要在!生活中使用"

才能显现其效果#最终达到传承$

再拿城隍庙的!奶油五香豆"和!梨膏

糖"来说#虽说它俩摆上食品店的柜台已有

多年#似乎也符合保护之要求$ 但问津者却

寥寥#原因何在%笔者估计其!软肋"在其!几

十年不变的老面孔"$ ———读者 周钰栋

本报记者 陆常青 整理
感谢读者给晚报提供真知灼见和独到
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贺岁片粗口太多，你怎么看？
电影分级制千呼万唤就是难产

! ! ! !贺岁片《老炮儿》日前上映，据不完全统
计，该片粗口累积出现高达上百次，片中从冯
小刚、张涵予到吴亦凡和李易峰无不“出口成
脏”。清华大学哲学系教授肖鹰表示，频繁的粗
口非常不可取，更不利于文化的提升。尤其是
中国电影在没有实行分级制的前提下，电影当
中的粗口、暴力会对青少年产生不良的影响。
对此，网友们怎么看呢？本报为此推出了

民调，截至今日 12时，共有 #3"!位网友通过
新民晚报 455、新民网、新民晚报新民网官方
微博等平台参与了关于此事件的“新民调”。

本次调查中，有逾三成（667）的网友认
为这是部“烂片，误导未成年人”。网友“霹雳菊
花怪”表示：“这种脏话的量在美国应该是 589

1:，对未成年人的影响也是一定的。”网友
“;;;<;=3”也认为：“中国的粗口是垃圾文化，把
粗鲁野蛮流氓当时尚，是很无知愚昧的！”
但同样也有逾三成（6>7）的网友认为这

部电影“挺好，反映真实”。网友：“红丶魔”表
示：“平常人很多说话都这样，难道说脏话非
要看电影才能学会么，电影是来自生活的，教
授，你搞反了。”网友“文无第一 ?@武无第二
”也认为：“你让电影中一帮地痞流氓‘之乎者
也’，这不是又把观众当傻子了吗？”网友“黑
夜雪”则表示：“贴近现实才是真实你不知道，
全是做假，有什么用？”

同时，有 A7的网友认为“对影视创作应
宽容”。网友“BCDEDF/”留言：“教授该看看鲁
迅先生写的《论他妈的》。”网友“灰一个”认

为：“一部电影的整体风格也决定了它的语言
台词风格，不能一味捧高，也不能一味地贬
低，甚至一棍打死一片！”网友“再见往昔 2”
则感叹：“现在大家知道为什么国产电影难出
经典了？并不是国内电影人不努力，是实在没
办法啊，阻力太多了。”
此外，还有近三成（;"7）的网友认为“只

能怪电影没分级”。网友“天空升起的磨菇云”
留言：“全家人不宜看这个限制级的电影。”网
友“=2$$::"3==”也建议：“强烈建议中国建立
电影分级制度。像《老炮儿》这样的电影少了这
些脏话就少了本身的味道，既然怕影响下一
代，就分级。网友“不讲道理只讲故事”也认为：

“（电影分级）让未成年人心智不成熟时，观影
不必受太多色情暴力粗口等因素的影响。让一
些以成年人为受众的影片更有针对性。”
从本次调查看，网友对此片的意见分歧

很大，一部分网友对影片的粗口很反感，另一
部分则认为真实更可贵。其实社会学研究早
已发现，不同阶层使用的语言体系会出现较
大差异，电影要真实反映这种阶层差异，就不
得不采用“粗口”。因此，与其批评作品粗口数
量，不如及早提供合适的公共产品，通过电影
分级，让消费者对电影特点有更多知情权，花
钱买票时能做出更符合自身审美观的选择。

新民网记者 沈小栋


